

Intervention de M. Laurent Wehrli

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi tout d'abord d'exprimer à nouveau ma profonde gratitude envers nos amis du Kosovo : les présidents, les membres et l'ensemble du personnel du Parlement, pour l'accueil chaleureux et remarquable que nous avons reçu ici.

Je souhaite rappeler que la Commission éducation, culture et communication de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) travaille depuis plusieurs années sur des thématiques en lien avec nos discussions d'aujourd'hui. Plus précisément, nous avons eu l'opportunité d'approfondir ces enjeux lors de notre réunion à Bucarest au printemps dernier, en collaboration avec M. Bongard de l'OIF.

Nous sommes convaincus, comme cela a été souligné à plusieurs reprises cet après-midi — et je tiens à le réaffirmer avec force — que face aux défis posés par la désinformation, des solutions techniques telles que pare-feux ou systèmes de protection informatiques sont essentielles. Toutefois, ces outils, bien que nécessaires, ne suffisent pas à eux seuls.

L'éducation et la culture jouent un rôle central dans la prévention des manipulations de l'information. Elles constituent un rempart fondamental pour armer nos sociétés contre la propagation des fausses informations et des biais qui peuvent influencer, voire fausser, nos décisions. Dans cet esprit, la Francophonie nous offre un socle commun de langue et de valeurs culturelles, qui doit être mobilisé pour répondre à ces enjeux.

Je vous encourage donc à tirer parti des travaux de la Commission éducation, culture et communication. Celle-ci s'investit activement dans la mise en place de corpus législatifs inspirés des meilleures pratiques adoptées par d'autres parlements membres. Ce partage d'expériences est une opportunité précieuse pour renforcer nos cadres d'action et notre résilience collective.

Enfin, je saisis cette occasion pour appeler à un renouvellement de la vitalité des travaux de nos commissions, et plus particulièrement sur ce sujet crucial. Nous avons tous une responsabilité partagée et un devoir d'excellence dans l'analyse et l'action face à ces défis globaux. Ensemble, par notre engagement et notre collaboration, nous pouvons faire la différence.

Je vous remercie de votre attention.